

## Un editorial especial

Queridos compañeros y compañeras:

Es este un editorial especial puesto que presenta el VII Congreso de la Federación Ibero-latinoamericana de Sociedades Médicas de Acupuntura FILASMA, así como el IV Simposio de la Sociedad de Acupuntura Médica Española, que tienen lugar en Sevilla.

Es, además, nuestro primer número integrado, casi en su totalidad, por trabajos en español, exceptuando dos buenos estudios traducidos del portugués: uno de la Universidad de Coimbra en Portugal otro y de la Sociedad Médica Brasileña de Acupuntura, estudios que estamos encantados de acoger.

Nuestra finalidad es clara; consolidar REVISTA INTERNACIONAL DE ACUPUNTURA como una publicación en nuestra lengua común, no sólo en España, sino también como revista de los médicos acupuntores de Latinoamérica.

Por ello, hemos decidido aprovechar la oportunidad que nos da este congreso para que este número sea íntegramente dedicado a sus trabajos.

Sirva pues, este editorial para plantar la semilla y el deseo de que sigamos creciendo en esta línea para bien y profundización de todo el grupo de acupuntores médicos de habla hispana y también, desde luego, de todos nuestros pacientes y de la sanidad de nuestros países.

Doy pues ahora la palabra al presidente de FILASMA, el Dr. Rafael Cobos:

Todos, a nivel mundial, y especialmente en España, estamos preocupados por la crisis económica que, con mayor o menor virulencia, está azotando a nuestro en-

torno. El fundador de los jesuitas, Ignacio de Loyola, aconsejaba a los nuevos miembros de la Compañía que en «*tiempos de tribulación, no hacer mudanza*». Sin embargo, creemos que de las crisis se sale con imaginación y coraje, y amarrándose como Ulises al mástil del barco. Decimos esto porque en plena «crisis económica» no debemos añadir otra crisis más grave, como lo es la de la falta de aliento y, sobre todo, de ideas. Una prueba de ello es la que mostramos con este número especial de la Revista. Está lleno de ideas y de proyectos. Unidos en un mismo idioma y con un mismo objetivo, hacer avanzar la acupuntura en España, Portugal y toda Latinoamérica. Para ello, proponemos un modelo de comunicación científica en lengua española, que esperamos como esas naves del descubrimiento, en pos de nuevas tierras, consiga llegar a la otra orilla y haga resonar en español las voces de médicos acupuntores en todo el mundo. Aprovechamos la celebración del VII Congreso de FILASMA para impulsar y dar cabida en la Revista a todos los colegas de Latinoamérica, para que sus experiencias y su investigación sean conocidas más allá de sus fronteras locales. Más de 450 millones de hispanohablantes se beneficiarán de las mejoras de los tratamientos recibidos, gracias al intercambio de conocimientos que la Revista puede proporcionar a miles de médicos acupuntores de habla hispana. La editorial Elsevier apuesta por ello y tanto la Sociedad Española de Acupuntura Médica como otras sociedades fraternas, también. Es hora de que la acupuntura hable en español.

Isabel Giralt  
Editora de REVISTA  
INTERNACIONAL DE ACUPUNTURA

Rafael Cobos  
Presidente FILASMA

Jorge Vas  
Presidente Comité  
Científico FILASMA